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INTRODUCTION 

Nous étions à une veillée de prière 

cette nuit-là. C’est alors que j’eus 

l’intelligence ouverte par l’Esprit sur un 

certain nombre de projets que j’avais 

reçu du Seigneur depuis bien des années. 

Cela fait deux ans, il m’avait montré 

juste un fragment, c’était facile à faire et 

j’étais plutôt surexcité. En effet, j’ai 

toujours été enthousiaste quand il s’agit 

de me mettre sur pied pour une 

instruction divine.  
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Je n'avais qu’une petite vue du projet 

jusque-là, mais cette nuit, il s’était résolu 

de me montrer la suite. Je ne me suis pas 

empêché de m’effondrer en larmes, et 

croyez-moi, j’avais bien des raisons de le 

faire. Je n’arrivais pas à comprendre le 

fait que lui, Dieu, se permettait d’avoir 

tellement confiance en nous ! 

Attends… !? Seigneur, T'aperçois-tu 

que là, tu prends des risques énormes ? 

Parce que si tu tiens vraiment à ce projet, 

me le confier, moi… !? 
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La veillée était maintenant terminée. 

Deux jours se sont écoulés, puis le 

troisième, puis… deux semaines et je 

n’avais véritablement plus prié depuis 

lors. C’est un véritable paradoxe non ? 

J’étais censé me ressourcer durant toute 

cette nuit de prière. D’ailleurs, c’est ce 

qui a été. J’avais expérimenté une telle 

présence de Dieu que le fuir était une 

suite qui ne collait pas du tout. En temps 

normal, quand vous finissez un tel 

programme, le feu doit vous pousser 

dans toutes les rues de la ville en train de 
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clamer et de proclamer le nom du 

Seigneur. Pourtant, la réalité était tout 

autre. Les jours se sont écoulés et la 

flamme continuait sa croissance 

exponentielle. 

Deux semaines sans vraiment prier, 

ça faisait quand même trop non ? 

Cependant, chaque fois que je formulais 

le projet de renouer les liens de 

l’intimité, je regardais impuissant mon 

cœur se refermer sous le parrainage de la 

fameuse question : Comment ferai-je tout 

ce qu’il m’a demandé, purée ? 
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Et plus je me la posais, j’avais 

l’impression que la solution s’éloignait 

encore loin de mon entendement. Parmi 

ces multiples orientations que j’avais 

reçues, certaines devaient s’exécuter 

dans un bref délai (apparemment) et moi, 

j'étais tout perdu au milieu de ma 

réflexion, c’était horrible.  

Le temps continuait sa course 

interminable sans tenir compte de mes 

difficultés à avancer dans ce que j’avais à 

faire. J’avais peur d’être un moins que 

rien, un incapable, un irresponsable aux 
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yeux de Dieu. J’ai longtemps désiré être 

ce jeune à qui il parle, à qui il confie des 

projets, mais là, c’était un cauchemar. 

En vérité, la question que je me 

posais n’avait rien de bizarre. Ce n’était 

pas premièrement elle qui me 

déstabilisait, mais l’énergie qui la 

motivait, et qui surtout persistait quand je 

me la posais : c’était du stress, un stress 

d’un niveau incroyable qui ne pouvait 

produire qu’un manque d’estime en moi 

et en Dieu aussi.  
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J’étais stressé parce que je ne voulais 

pas le décevoir, je ne voulais pas être 

remplacé dans ses projets si grands. Mais 

par-dessus tout, j’étais stressé parce que 

je m’étais endossé la responsabilité de la 

réalisation de ces projets-là. Des projets 

que je n’avais même pas conçus de mon 

propre chef. 

Voilà tout le problème, ce pourquoi 

je n’avais presque plus goût à la vie, car 

mon intimité avait profondément été 

touchée. En fait, dans ma mentalité, je 

me devais d’exécuter les instructions que 
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je recevais de la part du Seigneur, et ce, 

avec mes méthodes à moi, en suivant 

mes schémas d’exécution, et par-dessus 

tout avec mes moyens. C’était comme si 

Dieu ne faisait que dire ce qu’il voulait, 

et moi, je devais m’arranger, trouver le 

temps, l’énergie et la formule nécessaire 

pour réaliser sa volonté. Et plus je 

m’endossais cette responsabilité, plus 

loin de moi les solutions se présentaient 

et plus lourd devenait le fardeau du 

service puis… bonjour la dépression.  
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Je sais que pour la plupart d’entre 

nous, sinon pour tout le monde, Dieu 

s’est permis de nous promettre des 

choses extraordinaires.  Un avenir et de 

l’espérance, des projets auxquels nous 

n’avions jamais pensé à cause de 

l’immensité de leur grandeur, voilà en 

quoi se résume le plan de Dieu pour 

chacun d’entre nous.  Et je sais combien 

nous nous donnons de la peine afin de le 

voir se réaliser. Chose logique, car quel 

est cet Homme qui désire passer outre 

ces projets majestueux à son égard ?  
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La situation devient moins excitante, 

je dirai même angoissante lorsqu’au fil 

du temps, nous n’apercevions ne serait-

ce que l’odeur de ces promesses. Oh, 

combien nous nous sentons en retard ! 

Surtout que la plupart de nos messages à 

l’église portent sur l’incontournable sujet 

de la destinée. « Comment accomplir sa 

destinée », « Vous devez accomplir votre 

destinée… » Voilà ce que nous 

entendons très souvent.  

À vrai dire, je suis toujours passionné 

par ce genre de messages. J’aime le dire, 
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c’est un message qui doit se prêcher 

chaque jour. Et pour un jeune dont le 

premier souci est d’accomplir sa destinée 

divine, imaginez son état d’âme quand il 

se sent en retard ou incapable de faire 

une chose qui lui a été confiée. Combien 

nous voulons tout donner pour réussir 

cette destinée ! Et des fois, sinon très 

souvent, nous prenons sur nous la 

responsabilité de l’accomplissement de 

ces différents projets.  

Nous voulons faire, et quand ça ne se 

passe pas comme nous voyions dans 
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notre esprit, nous nous sentons plus que 

mal, jusqu’à penser que Dieu est déçu de 

nous. Nous sommes très souvent 

dépressifs, à cause de ces choses qui 

tardent. À cause de ces promesses qu’on 

ne voit pas encore, de cette vision pour 

laquelle la provision tarde à venir, de 

l’énergie qui fait défaut. Seigneur, tu 

nous avais parlé, mais là tout est flou. 

Combien nous sommes mal quand nous 

prenons sur nos dos l’entière 

responsabilité de l’accomplissement de 

ces projets !  
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Cette mentalité, c’était mon fort. Je 

voulais faire, je voulais prouver à Dieu, 

je pensais être responsable de tout. Et de 

l’autre côté, mon âme prenait des coups. 

Angoisse, dépression, tout me tombait là-

dessus. J’étais dans cette lutte continuelle 

jusqu’au jour où l’Esprit m’a fait 

comprendre cette terrible vérité : Pour 

accomplir sa destinée en paix, il faut 

développer l’art de l’irresponsabilité ! 

Il ne s’agit pas ici de ne pas répondre 

de ses actes ou de rester les bras croisés, 

attendant que les choses se fassent 
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d’elles-mêmes. Développer l’art de 

l’irresponsabilité, c’est plutôt 

comprendre que pour l’accomplissement 

de votre destinée, il y a tellement de 

facteurs qui vous dépassent et qui ne 

dépendent pas de vous.  

Vos problèmes (surtout au niveau de 

l’âme) débuteront le jour où vous 

commencerez à vous soucier de ces 

facteurs, le jour où vous vous croirez 

responsables !  
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Votre destinée n’est pas 

d’abord votre affaire 

 

La plupart des messages portant sur 

la destinée sont orientés premièrement 

vers l’homme. Je ne suis pas contre. 

Mais je crois qu’il est primordial de nous 

dire que l’acteur principal de notre 

destinée, ce n’est même pas nous. Oh 

oui, vous avez bien lu. Votre vie est un 

projet, le projet d’une entité autre que 

vous. Votre destinée, avant qu’elle ne 
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soit la vôtre, est d’abord et surtout un 

projet divin. Et ce que je sais des choses 

divinement orchestrées, c’est qu’elles 

sont tellement grandioses que 

l’intelligence humaine ne peut saisir la 

totalité de son équation.  Vous êtes un 

acteur dans votre destinée, mais pas le 

principal. Vous avez des responsabilités, 

mais pas de tout !  

Si vous vous comportez comme si 

vous devez maîtriser tous les paramètres, 

il est bien évident que vous serez très 

(très) déçus. 
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      La vérité est que Dieu se 

préoccupe beaucoup plus de votre 

destinée que vous-même. Votre dos est 

assez fragile pour porter le fardeau d’une 

vie. Cette formule, l’Apôtre Pierre l’a si 

bien résumé en ces termes :  

Déchargez-vous sur lui de tous vos 

soucis, car lui-même prend soin de vous. 

1 Pi 5 : 7.  

Se décharger des soucis de la vie, c’est 

décider de laisser entre les mains de qui 

de droit les équations dont nous n’avons 

la capacité de résoudre. C’est enlever sur 
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nous la responsabilité de ces facteurs qui 

nous surpassent, ces événements que 

nous ne pouvons contrôler.  

Si vous sentez que la vie devient un 

poids beaucoup trop lourd, ce sera parce 

que vous avez pris sur vous une 

responsabilité qui vous dépasse. Le 

sentiment de vouloir tout contrôler et 

tout maîtriser de la vie est une chose à 

laquelle vous devez renoncer.  

Car oui, je le répète, même si c’est 

votre vie, il y a des facteurs qui vous 

dépassent. Le premier responsable de 
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tout ce qui se passe, c’est bien le maître 

du projet et non vous. Il y a des épisodes 

de dépression que vous n’auriez pas dû 

connaître si vous n’étiez pas figés sur ces 

facteurs non contrôlables.   

Lorsque nous lisons l’histoire de Job, 

nous nous rendons compte qu’il se 

plaignait beaucoup parce qu’il n’arrivait 

pas à trouver une explication logique à la 

cause de ses épreuves. Il pensait tout 

maîtriser de ce qui lui arrivait. Il pensait 

être tellement responsable de sa vie. Il 

ignorait que sa vie n’était pas que la 
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tienne. D’ailleurs, elle n’est même pas 

d’abord la nôtre. Il y a quelqu’un qui a 

une vue beaucoup plus large que nous. 

Quand Dieu décide d’entrer en scène, il 

le fait avec cette note : Qui est celui qui 

obscurcit mes desseins par des 

discours sans intelligence ? Job 38 :2 

Très cher Job, c’est peut-être ta vie, 

c’est peut-être ta destinée, mais c’est 

d’abord le dessein de Dieu. Il y a des 

choses que tu ne maîtriseras pas, des 

événements que tu ne comprendras pas. 
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C’est ta vie, mais tu n’en es pas le 

premier garant. Celui à qui appartient le 

projet prendra soin de le guider jusqu’à 

son terme, ce n’est pas ta première 

responsabilité toi.  

C’est nous qui lisons la Bible 

aujourd’hui qui nous rendons compte 

qu’avant les épreuves qu’il a subies, il y 

eut une réunion au ciel à laquelle Satan 

ait participé. Job ne savait rien de tout ce 

scénario à propos de sa propre vie. Et 

Dieu n’avait aucune obligation de lui 

faire un compte-rendu après réunion.  
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Là-bas dans le monde spirituel, il y a des 

décisions qui se prennent à propos de 

votre destinée. Des décisions dont vous 

n’êtes pas conscients. Et si vous voulez 

vous comporter comme si vous étiez le 

maître du jeu, combien vous allez 

multiplier des séries de dépressions !  

Il y a des évènements qui vous 

arrivent aujourd’hui, vous pouvez 

essayer d’en trouver une explication 

logique, mais en vrai, très souvent ça n’a 

rien à voir avec ce à quoi vous pensez. 

Imaginez que le moment de l’épreuve de 
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Job coïncidait avec un péché qu’il avait 

commis. Il se dirait certainement : je suis 

dans cet état à cause de ce péché-là. 

Certes, c'est une explication logique, 

mais ce ne serait pas exact.  

Écoutez, si Dieu voulait nous 

informer de tout ce qui se passe à propos 

de notre destinée, savez-vous combien 

d’informations notre cerveau recevrait 

par seconde ? 

Un jour, j'étais allé à un restaurant 

avec une amie. Nous avions passé notre 

commande, mais le temps de latence était 
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bizarrement beaucoup trop long que 

d’habitude. Alors qu’un serveur passait 

près de notre table, mon amie avait 

trouvé l’occasion de le stresser quant à 

notre commande. Je lui ai dit : écoute, tu 

vas beau lui faire un discours guerrier, 

cela ne changera en rien ce qui se passe 

pour la seule raison que tu aies choisie la 

mauvaise personne à blâmer.  

Il n’est qu’un serveur, la cuisson ne 

dépendait pas de lui. Même s’il est inclus 

dans le processus qui conduit à la 

livraison de ta commande, cela ne fait 
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pas de lui le premier responsable. Si tu 

veux vraiment manger au plus tôt, va à la 

source. 

C’est un peu le même schéma avec 

Dieu. Vous voulez vous stresser ? Bah, 

stressez-vous donc ! Si ce pourquoi vous 

le faites ne dépend pas de vous, vous 

ferez du mal à votre âme pour rien. C’est 

votre vie, c’est votre destinée, mais ce 

n’est pas d’abord votre affaire. 

C’est un projet de Dieu, et il prend 

toujours soin de ses projets lui. Si vous 

n’apprenez pas à lui faire confiance, 
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votre âme subira des tortures et ce sera 

votre faute.  

Apprenez à lâcher-prise, apprenez à 

vous décharger du fardeau de la vie, 

apprenez l’art de l’irresponsabilité. 
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Vous n’avez même pas toute la 

responsabilité de votre  propre 

corps 

  

Ça parait amusant, comme un jeu de 

mots pour faire du beau, mais c’est une 

vérité. Le corps dans lequel vous habitez, 

vous n’en avez même pas toute la 

responsabilité. Et vous devez rendre 

grâce à Dieu de vous avoir déchargé, 

vous seriez sûrement mort depuis fort 

longtemps. Je vous explique pourquoi : 
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Vous êtes un ensemble de plusieurs 

organes. Le cœur, le poumon, les yeux, 

brefs, vous savez déjà de quoi vous êtes 

constitués. Mais savez-vous que pour 

qu’un organe se mette à fonctionner, il 

doit au préalable recevoir une 

information lui ordonnant son activité ? 

C’est aussi simple à comprendre. 

Supposons que vous êtes couchés en ce 

moment. Vos pieds ne sont pas en train 

de marcher parce que vous n’avez tout 

simplement pas ordonné à vos muscles 

de les mouvoir. Quand vous en aurez 
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besoin, il vous suffira de donner 

l’information au cerveau à travers votre 

volonté, et celui-ci se chargera de relayer 

l’ordre par des nerfs partant du cerveau 

vers vos différents muscles. Si vous 

voulez lever la main droite, vous avez la 

possibilité de le faire en envoyant juste 

un message au cerveau (à travers votre 

volonté) puis vous aurez l’effet 

escompté. 

Cependant, savez-vous que parmi vos 

nombreux organes, seuls les muscles 

sont à commande volontaire ? Pour dire 
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simplement, il n’y a que vos muscles 

dont vous avez le contrôle. Et là encore, 

ce ne sont pas tous les muscles. Le 

myocarde, muscle permettant la 

contraction du cœur, n’est même pas aux 

ordres de votre volonté.  

Les organes tels que l’estomac, les 

intestins, les glandes qui sécrètent des 

hormones, le cœur, pour ne citer que 

ceux-là ne sont même pas sous vos 

ordres. C’est votre corps, oui. Mais vous 

n’avez pas l’entière responsabilité en 

matière de régulation.  
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Dieu a volontairement mis un 

système dit autonome qui travaille tous 

les jours, sans que vous soyez au courant 

de rien, pour le bon fonctionnement de 

votre corps. Et vous devez rendre grâce à 

Dieu pour cette sagesse incroyable. Car 

imaginons que le fonctionnement de 

votre cœur, par exemple, dépendait de 

vous.  

Dans ce cas, pour qu’il puisse 

pomper du sang vers le reste du corps, 

vous devez lui dire à chaque instant 

(sachant qu’il fait ce mouvement 
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soixante à cent fois par minute) : oh 

monsieur le cœur, veuillez envoyer une 

telle quantité de sang vers un tel organe. 

À quel moment allez-vous dormir ? Car 

pendant votre sommeil, le cœur est censé 

travailler. À quel moment vous seriez en 

train d’envoyer des informations à toutes 

ces glandes pour qu’elles fassent ce 

qu’elles sont censées faire ?  

Vous voulez maîtriser tous les 

paramètres de votre destinée alors que 

vous n’avez pas le contrôle entier de 

votre propre corps. Je vous le dis une fois 
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de plus, il y a des facteurs dans votre 

propre vie que vous ne pourrez maîtriser.  

Votre destinée, vous n’en êtes pas le 

premier responsable. Déchargez-vous de 

tout ce poids. Oui, vous voulez 

accomplir votre destinée divine. Mais 

vous n’y arriverez certainement pas si 

vous désirez prendre la place de Dieu. 

Vous vivrez beaucoup plus en paix si 

vous cultivez l’art de l’irresponsabilité. 
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Déchargez-vous du fardeau du 

lendemain 

 

J’ai connu plusieurs personnes qui 

stressent tellement vite quand elles se 

projettent dans le futur. Elles se sentent 

incapables, car les ressources dont elles 

disposent aujourd’hui sont visiblement 

insuffisantes pour affronter les réalités de 

demain. En vérité, c’est la chose la plus 

logique qui soit. C’est normal que 

demain soit flou quand tu y penses 

maintenant. Parce que la provision que 
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Dieu vous donne aujourd’hui est pour 

que vous vous occupiez des affaires 

d’aujourd’hui, à chaque jour suffit sa 

peine. 

Ce n’est pas de votre responsabilité 

de savoir ce que demain vous réserve, 

vivez aujourd’hui, vivez pleinement, 

vivez tout simplement ! 

C’est surtout pour cette raison que la 

Bible déclare que le juste vivra par la foi. 

Osez vivre la vie du juste. La foi, c’est de 

vivre pleinement avec la provision 

d’aujourd’hui en ayant la certitude que 
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Dieu pourvoira encore pour demain. La 

foi, c’est lorsque demain s’avère flou, 

mais qu’on ose dire : « je suis convaincu 

que demain enfantera les pièces du 

puzzle qui manquent à l’équation de ma 

destinée ». C’est avec cette mentalité que 

vous devez marcher. Pas en voulant 

contrôler les jours qui viennent avec vos 

ressources d’aujourd’hui.  

Une chose est sûre, ça ne suffira pas. 

Et si vous vous basez sur ce calcul erroné 

pour vous stresser en vous accusant d’un 
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retard qui n’a même pas lieu, vous vous 

ferez du mal.  

Un jour, je me suis mis à réfléchir sur 

certaines promesses que Dieu m’a faites 

à propos de mes études. Quand je les 

considère, je me rends tout de suite 

compte que la provision dont je dispose 

aujourd’hui est largement insuffisante. 

Est-ce une raison de stresser et de 

chercher à tout prix comment cela se 

fera ? Nullement. Même si dans mon 

monde, j’aurais voulu que tout 

s’accomplisse aujourd’hui et maintenant, 
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ce n’est pas une raison pour porter un 

fardeau qui ne dépend même pas de mes 

efforts. De toutes les manières, autrefois, 

je ne m’imaginais pas au stade où je suis 

aujourd’hui. S’il l’a une fois fait, c’est 

qu’il peut le faire encore.  

  J’aime tellement la leçon qu’on tire 

de la façon dont Dieu envoyait la manne 

au peuple d’Israël dans le désert. Elle 

n’était valable que pour aujourd’hui. 

Ceux qui manquaient de foi et qui en 

gardaient pour le lendemain parce qu’ils 

n’étaient pas sûrs qu’il y en aurait 
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encore, finissaient avec une grande 

honte, car la nourriture finissait infectée. 

Soyez de ceux qui ont la foi pour le 

lendemain, la foi que la manne qui est 

tombée aujourd’hui tombera aussi 

demain. Même si la manière change, 

attendez-vous à la provision de Dieu 

pour vos études, pour vos projets, bref, 

pour votre destinée tout simplement. 

Parce que Dieu prend toujours soin de 

ses projets. Si votre vie en est un, alors il 

prendra soin de vous aussi.  
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Vous n’êtes pas le premier 

responsable de votre appel 

 

L’histoire que je vous ai racontée 

plus haut à propos de la veillée m’a 

conduit dans la dépression. Et vous savez 

pourquoi ? Évidemment que vous savez, 

je me sentais responsable de tout ce que 

Dieu me demandait de faire. Autrefois ça 

marchait, parce que je n’avais pas encore 

vu un projet aussi grand. Sinon cette 

mentalité, elle était en moi depuis bien 

longtemps.  
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Quand Dieu décide de l’Homme 

comme canal pour la réalisation de ses 

envies, en vérité, ce n’est pas sur 

l’Homme qu’il compte en premier.  

Il vous a choisi pour ce ministère, il 

vous a peut-être désigné parmi dix mille. 

Mais, ne commettez pas l’erreur de 

penser qu’il vous a trouvé tellement 

capable. Quand Dieu décide de faire, il 

compte avant tout sur lui-même et non 

sur une autre personne, voilà la vérité. 

Pourquoi vous voulez vous stresser 

quand le Dieu qui vous a promis un 
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ministère puissant n’a pas encore envoyé 

la provision ?  

Attendez patiemment, il pourvoira. 

Pourquoi vous vous sentez petits face à 

ces projets ? Parce que vous pensiez les 

faire de vous-mêmes. Et comme vous 

savez qu’en réalité, vous êtes petits, vous 

vous étonnez de voir Dieu faire de 

grandes choses avec vous.  

Si vous appreniez à vous voir en 

fonction de la provision que Dieu vous 

donne, vous ne vous trouveriez pas trop 

petits en fait. 
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Dans mon cas, j’avais l’habitude de 

servir Dieu avec son onction, mais il y 

avait toujours une partie de moi qui 

faisait toujours un rapport avec mes 

capacités propres. Du coup, le jour où le 

Seigneur décide de me confier un plus 

grand boulot, je me trouve incapable. Pas 

parce que le Seigneur ne me donnera pas 

la provision pour le travail. Mais surtout 

du fait qu’autrefois, je me croyais assez 

fort pour tout ce que le Seigneur me 

demandait. 
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Les chrétiens ont pris sur leur dos la 

responsabilité de réaliser les projets de 

Dieu et c’est de là que provient le stress 

de la chrétienté.  

La vie en Christ est un fardeau oui, 

mais un fardeau léger. Le jour où vous la 

sentez lourde, c’est très probable que 

vous êtes allés soulever un fardeau qui 

n’est pas le vôtre, sinon pour lequel vous 

n’avez pas été suffisamment équipé. 

C’est quand vous commencez à 

réfléchir comment vous allez réaliser un 

tel projet reçu de la part du Seigneur que 
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les choses deviennent complexes. Je ne 

suis pas en train de bannir la réflexion de 

la chrétienté, non. Mais, cette façon de 

charger les choses comme si vous êtes 

nés avec le souci de les réaliser.  

Quand vous commencez à réfléchir 

(au sens où vous voulez endosser la 

responsabilité de Dieu), vous avez 

comme une multitude d’options qui, en 

même temps, ne ressemblent pas à ce 

que le Seigneur attend de vous.  

Dans mon expérience que j’ai 

racontée, toute ma vie était en pause 
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parce que pour moi, Dieu a dit et je dois 

me débrouiller pour faire. Je pensais 

avoir une vie de sanctification à la 

dimension de ma discipline. Tout ce que 

j’avais réalisé avec Dieu, mes lèvres 

chantaient la grâce mais en fond sonore, 

c’était moi, ma stratégie, ma force, mon 

amour pour Dieu, ma planification. Tout 

ceci n’a rien de scandaleux, c’est bien 

d’avoir confiance en soi mais dans mon 

cas, j’avais ajouté un dièse à toutes mes 

notes.  
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Et le jour où je n’arrivais pas à faire, je 

m’en voulais tellement. Vous me direz 

que c’est normal de se sentir mal quand 

on ne réussit pas. Mais pour ceux qui ont 

ce problème-là, la douleur est encore 

plus grande parce que si cela avait 

marché, la gloire serait à Dieu, mais à 

eux aussi.  

Il est temps que nous comprenions 

que la dispensation de la grâce a enlevé 

sur l’Homme le lourd poids que lui 

infligeait la responsabilité des affaires 

divines. Les projets de Dieu sont les 
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projets de Dieu, vous n’en êtes pas 

responsables. Alors calmez-vous, il vous 

enverra la provision en rapport avec la 

feuille de route que vous avez reçue, il 

vous l’enverra au temps convenable, 

donc calmez-vous ! 

Et ce ne sont pas que pour les projets 

de Dieu, nous avons cette même attitude 

quand il s’agit de la vie chrétienne dans 

son entièreté. 

Avant que vous ne soyez chrétiens, 

qui vous obligeait à vous sanctifier ? La 

conscience de rester pure et 
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irrépréhensible, elle est venue à quel 

moment ? N’est-ce pas depuis que vous 

avez ajouté Dieu dans l’équation de votre 

vie ? Sinon qui de vous, depuis sa 

naissance, avait le souci de plaire à Dieu 

et de réaliser ses projets ?  

Personne d’entre nous n’a créé la vie 

chrétienne et toutes ces exigences, c’est 

un projet auquel nous avons adhéré, alors 

pourquoi faire comme si c’est à nous de 

pouvoir, c’est à nous d’être capable ?  

Vous ne réussirez votre chrétienté 

que lorsque vous comprendrez qu’en fait, 
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vous n’avez pas assez de force pour 

accomplir tout ça. C’est Dieu qui vous le 

demande, ce sont ses projets, ce sont ses 

affaires et il est responsable, il se charge 

de vous équiper pour réussir tous les 

paramètres, c’est ça la vérité.  

Autrefois, l’Homme était chargé de 

s’arranger à plaire à Dieu. Il devait se 

débrouiller, voilà le principe de 

l’ancienne alliance et je ne suis pas 

obligé de vous rappeler que jusque-là, ça 

ne marchait pas.  
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Pour ceux qui ont connu des vices 

avant leur conversion, la période de 

transition est marquée par 

l’expérimentation de l’inefficacité de 

cette mentalité. Parce qu’à cette période, 

tu es là et tu te dis aujourd’hui c’est fini, 

j’arrête ceci, je ne fais plus cela, comme 

si tout dépendait de toi. Tu le dis, non 

pas en comptant sur l’Esprit, mais parce 

que pour toi, tu maîtrises la situation et tu 

dois le faire pour plaire à Dieu. 

Résultat ? Vicieux matin, vicieux à midi 

et vicieux toujours.  



   

56 
 

L’Homme a toujours échoué dans cet 

exercice, voilà pourquoi la grâce est 

venue faire le travail à notre place, et 

vous savez comment ça fonctionne ?  
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Le fonctionnement de la Grâce 

 

« Rejetez loin de vous les 

transgressions par lesquelles vous 

avez péché ; faites-vous un cœur 

nouveau et un esprit nouveau. 

Pourquoi mourriez-vous, maisons 

d’Israël ? » (Ézéchiel 18 : 31) 

 

« Je vous donnerai un nouveau cœur, 

et je mettrai en vous un nouvel 

esprit ; j’ôterai de votre corps le 
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cœur de pierre, et je vous donnerai 

un cœur de chair. » (Ézéchiel 36 : 

26). 

Ok, là je vous place dans le contexte. 

Dieu a des projets qui doivent être 

exécutés par l’Homme. Mais, il se pose 

un problème majeur : l’Homme a 

tellement corrompu son cœur qu’il est 

quasi impossible pour lui d’avoir une 

parfaite relation avec Dieu, relation qu’il 

faut absolument pour le bon 

fonctionnement des projets.  
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La solution ? Changer son cœur et 

son esprit. Dans ces deux textes, 

l’objectif n’a pas changé. L’Homme doit 

avoir un nouveau cœur, il en est de 

même pour l’esprit. Cependant, dans la 

première réalité qui est la parfaite 

illustration de l’ancienne alliance, la 

responsabilité de ce travail est 

entièrement dévolue à l’Homme. Il 

devait se démerder pour avoir un 

nouveau corps, un nouvel esprit. Qu’il 

les ait achetés au marché noir ou à 
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Adjamé, peu importe, il devait se les 

faire.  

Le temps passe et Dieu se rend 

compte que là, c’est vraiment compliqué, 

ces gens n’arrivent à rien faire d’eux-

mêmes. C’est alors qu’il décide de la 

grâce, il décide de financer son projet à 

lui, toute façon il l’avait prévu. Il savait 

que nous étions faibles pour tout ça. Je 

veux que vous ayez un nouveau cœur, et 

je vous le donnerai moi, avec mes 

moyens. Je veux que vous ayez un 

nouvel esprit, bah, je subventionne 
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l’opération à cent pour cent. Voilà le 

nouveau contrat, voilà comment la grâce 

a libéré l’Homme du fardeau de la 

volonté parfaite qui ne se faisait presque 

jamais d’ailleurs. 

Ainsi, là où l’Éternel pouvait dire à 

Josué : Fortifie-toi et prends courage, 

Paul se donne le luxe de dire : 

« Je puis tout par celui qui me 

fortifie » (Philippiens 4 :13)  

Ou encore :  
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« Fortifiés à tous égards par sa 

puissance glorieuse, en sorte que 

vous soyez toujours et avec joie, 

persévérants et patients. » 

(Colossiens 1 : 11).  

Vous voyez la différence ? Là où la loi 

nous disait : sanctifiez-vous, la grâce se 

permet de nous dire : vous avez été 

sanctifiés par l’Esprit de Dieu. 

Voyez-vous la différence ? Là où 

Simon aimait s’ériger en l’Homme de la 

situation, là où je me donnais le stress 
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pour savoir comment je ferais ceci, 

comment je ferais cela, Dieu lui était en 

mode : mais calmez-vous purée, je suis 

conscient que la solution ne viendra pas 

de vous, c’est pourquoi je me suis résolu 

à pourvoir, par mon Esprit, à tout projet 

que j’ai à réaliser avec vous. 

Tu te sens incapable face à ce péché 

qui ne fait que te martyriser ? Bah, tu 

t’attendais à quoi d’autre ? Depuis quand 

la sanctification est ton projet à toi ? 

C’est Dieu qui l’a instauré, c’est son bail 

à lui, laisse-le l’exécuter à travers toi.  
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En fait, dans cette vie chrétienne, 

votre seule responsabilité est de 

maintenir la bonne ambiance avec 

l’Esprit, maintenir la connexion. Le 

reste, ce n’est plus votre affaire. 

Les choses deviennent plus 

complexes soit quand nous avons perdu 

la connexion avec l’Esprit, soit quand 

nous décidons de faire à notre 

tête malgré la connexion avec l’Esprit. 

Dans tous les cas, l’Esprit est exclu du 

système, voilà l’origine de nos 

difficultés. 
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Vous savez, j’ai commencé à écrire 

les articles de blog depuis avril 2020. Et 

croyez-moi, toutes les fois où je me suis 

cassé la tête dans la rédaction d’un 

article, c’était dû au fait de vouloir le 

faire sans avoir véritablement prié, sans 

m’être suffisamment rechargé 

spirituellement.  

Pourtant, ce n’était pas un projet 

personnel, rédiger les articles. Je le 

devais à Dieu et c’était sa responsabilité 

de pourvoir en énergie, en inspiration, en 
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message, en révélation, bref, c’était sa 

responsabilité tout simplement. 

Je le répète encore une fois, la seule 

responsabilité que nous avons, c’est de 

marcher par l’Esprit, aujourd’hui, 

demain et toujours ! 

« Les adolescents se fatiguent et se 

lassent, Et les jeunes hommes 

chancellent ; Mais ceux qui se confient 

en l’Éternel renouvellent leur force. Ils 

prennent le vol comme les aigles ; ils 

courent, et ne se lassent point, ils 
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marchent, et ne se fatiguent point. » 

Ésaïe 40 : 30-31 

 

« Je suis le cep, vous êtes les sarments. 

Celui qui demeure en moi et en qui je 

demeure porte beaucoup de fruit, car 

sans moi, vous ne pouvez rien faire. » 

(Jean 15 : 5) 
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CONCLUSION 

Vous êtes une vie, vous êtes un 

projet. Un projet si immense que votre 

esprit ne peut anticiper toutes les étapes à 

venir. Vous devez à tout prix réussir le 

projet que vous êtes. Et la meilleure 

façon de le faire, ce n’est surtout pas de 

vouloir tout contrôler de la vie. Ayez 

plutôt foi au Dieu du lendemain, il vous 

conduira à bon port. Même quand vous 

ne comprendrez pas certaines étapes du 

parcours, rappelez-vous que le premier 
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responsable de votre destinée, c’est bien 

celui qui est au-dessus de tout ! Il 

prendra soin de vous, car votre destinée 

est d’abord et surtout son projet à lui.  

Shalom ! 
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POURQUOI CE LIVRE N’EST PAS 

COMMERCIALISE 

Ce livre fait partie d'un ministère 

que le Saint-Esprit a confié à Jonathan 

Isaac K. depuis Janvier 2021. En effet, 

en début de cette année 2021, le Saint-

Esprit lui a mis à cœur de commencer 

une œuvre ministérielle dénommée : 

« MISSION THÉOPHILE ». 

Cette mission consiste en une 

maison d'édition chrétienne gratuite. Sa 

mission est de permettre au Royaume de 
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Dieu une accélération dans son 

expansion en l'équipant par la 

connaissance des écritures. 

De même que les Épîtres dans la 

bible qui sont des livres qui nous 

permettent aujourd'hui de connaître 

l'évangile avec plus d'exactitude pourtant 

elles n'étaient pas écrites dans un but 

commercial, la vision de la Mission 

Théophile est de rendre disponible 

gratuitement pour le corps du Christ la 

connaissance tirée des écritures saintes. 

Afin que chaque Chrétien, chaque enfant 
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Dieu ou même chaque aspirant à 

connaitre davantage sur la parole de 

Dieu, n'ait aucune barrière pour accéder à 

la connaissance des mystères de Christ. 

La Mission Théophile se veut donc 

comme la maison d'édition de tout 

serviteur de Dieu qui souhaiterait publier 

gratuitement une œuvre littéraire 

chrétienne.  

Pour le moment nous ne sommes 

que dans la publication des livres 

électroniques en PDF, pour permettre 
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une grande accessibilité et une large 

diffusion. Faites-nous donc le plaisir de 

partager nos livres autant que vous le 

pouvez.  

Néanmoins, si vous avez à cœur de 

soutenir cette vision par vos avoirs, 

sentez-vous libre de le faire comme bon 

vous semble, vous lui permettrez 

d’avancer beaucoup plus vite ! 

Vous avez été béni par cette œuvre ? 

Contactez-nous par e-mail ou sur nos 

pages Facebook et Instagram. Vous 
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trouverez au début nos coordonnées qui 

vous permettront de bénir à votre tour 

cette œuvre par vos généreux dons. 

Le projet est de traduire les livres en 

plusieurs autres langues, les mettre en 

audio, faire des adaptations 

cinématographiques, imprimer des 

versions papiers, construire nos propres 

bibliothèques dans le monde et monter 

notre propre imprimerie afin de saturer le 

monde des enseignements de la parole de 

Dieu.                 
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« Chacun doit donner ce qu’il a 

décidé dans son cœur, sans tristesse et 

sans être forcé. En effet, Dieu aime celui 

qui donne avec joie. » (2 Corinthiens 

9:7 PDV) 

La deuxième manière de nous 

soutenir est de partager cette œuvre avec 

quelqu’un. Vous avez aimé un 

paragraphe ? Partagez-le et tagguez nos 

pages. Permettez à un plus grand nombre 

d’avoir cette bonne nouvelle. Vous 

pouvez aussi rejoindre la merveilleuse 

équipe des bénévoles qui travaillent avec 
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nous dans différents domaines. Vous 

pouvez vous rendre utile, contactez-nous 

par mail. 

Nous vous remercions du fond du 

cœur ! 

 

 


